

EL RADICAL

CANDIDATURA REPUBLICANA RADICAL PARA CONCEJALES

1.º y 5.º DISTRITO, AYUNTAMIENTO Y VERACRUZ

EUGENIO GONZALEZ CASTELLANOS.-Obrero

2.º y 3.º DISTRITO, SAN JOSE Y CONVENTO

PIO DOMINGUEZ RODRIGUEZ.-Jornalero

4.º DISTRITO, SAN JUAN

ANGEL GRANDE RAMOS.-Obrero

¡Trabajadores, votad la Candidatura Republicana Radical Obrera!

El Sábado 11 del corriente y á las 9 de la noche, en el Centro Obrero se celebrará un acto público para la presentación de candidatos.

Al Pueblo de Valdepeñas

El partido republicano radical presenta candidatos para concejales en las elecciones del domingo 12. Al contrario de los demás partidos, sus candidatos son todos obreros, porque entiende el partido radical local que ya es hora que el obrero, el que hasta aquí ha estado preterido por todos los partidos; considerado como cosa, como paria, como ilota, tenga participación directa en la administración pública.

El obrero tiene capacidad tanta ó más que la clase patronal ó directora para administrar la cosa pública, como lo tiene demostrado en todos los ayuntamientos donde tiene representación, porque sus intereses no están en pugna con los intereses generales.

El Partido Republicano Radical viene á transformar el modo de ser de los partidos políticos de Valdepeñas, sin excepción alguna; viene á implantar una innovación en esa política, presentando como candidatos á representantes de la clase trabajadora: ¿y quién mejor va á defender los intereses de los obreros que los obreros mismos que sienten con sus compañeros de trabajo las privaciones, las amarguras, los dolores, las mise-

rias, las necesidades que la escasez de trabajo y lo exiguo del jornal, que no es bastante á cubrir las más perentorias necesidades de la vida, le hacen sufrir?

Los candidatos que el Partido Republicano Radical presenta van á la cabeza de este número.

No tratamos con estas líneas hacer la presentación y apología de los designados; tratamos de exponer el mismo y poderoso aecate que nos impulsa á persistir con más empeño todavía en acudir á los comicios el día 12 del actual; y si vuestros votos llevarán al municipio á nuestros candidatos, su programa sería hacer que desaparezca ese asilo formado por amigos y paniaguados de los caciques, evitar frecuentes despilfarros de la hacienda municipal, desterrando abusos de los presupuestos, reduciéndolos en sus gastos á las más urgentes y obligatorias necesidades, á que se haga una honrada administración, y procurar que el Ayuntamiento proporcione trabajo á los obreros para que el jornal no les falte en la época de paro ni ante los días negros y tristes que el pavoroso y grave problema de la filoxera representa en Valdepeñas, (á causa de esta plaga los dueños de las viñas no reponerlas); lo que hará que el hambre se sienta con una intensidad jamás conocida; á

hacer política revolucionaria, transformando de una manera radical el modo de funcionar de esta corporación; porque política es administrar bien á los pueblos: para todo esto solicitan vuestros votos los candidatos radicales.

La presentación de los candidatos se hará el Sábado 11 del corriente á las nueve de la noche, en el Centro del Obrero, en un acto público.

La Junta Municipal del Partido Republicano Radical.

Valdepeñas 7 de Noviembre 1911.

Liberales y conservadores van unidos á las elecciones, contra los republicanos.

Los republicanos por culpa de los de la Conjunción, vamos divididos.

De lo que pudiera ocurrir la culpa será de los conjuncionistas, por su intransigencia, vanidad y egoísmo.

Burla sangrienta

Os parecerá mentira, pero es cierto. El partido conservador y el liberal van unidos en la lucha electoral del Domingo á repartirse los puestos entre los dos; si tú, pueblo, no ordenas lo contrario con tu voto, dándoselo á los partidos republicanos, al radical y al de unión; se repartirán en la forma siguiente: 7 los liberales y 6 los conservadores, prestándose unos á otros fuerzas donde les falte.

La unión de estos dos partidos representa la inmoralidad más grande, la burla más sangrienta que puede darse. Esa unión representa la inmoralidad, porque por medio de esa unión se libran los dos partidos del turno conservador y liberal de la fiscalización moralizadora de los republicanos en el Ayuntamiento; y libre de esto hacer del presupuesto municipal mangas y capirotos y pasto voraz de sus egoísmos y apetitos. Esa unión representa la burla más sangrienta que puede hacerse á un pueblo que bajo ninguna forma que sería continuara al frente de la alcaldía un hombre que se opone á que se realicen sus deseos de que los consumos desaparezcan para siempre, y que aquellos que frente al alcalde desde la comisión extramunicipal en unión nuestra le han combatido á

sangre y luego; hoy son aliados, son aliados, son los que con sus votos lo han de sostener en la presidencia del municipio, para que desde ella pueda continuar oponiéndose á que el contrato de arriendo de consumos no se rescinda, resultando de enemigos encarnizados en aliados, como diciendo: tú, pueblo, no representas nada; nosotros lo somos todo, por eso somos caciques y te tenemos en el estado de abyección en que yaces, para que nos sirvas de juguete y de entretenimiento. Y estos dos partidos que se han odiado entre sí y aún se odian, y cuyos hombres, separados moralmente unos de otros por hondas divisiones, y no esperan otra cosa sino la ocasión de vengar los agravios que mutuamente se han inferido, y que solo les une el deseo común de hincar las uñas en el presupuesto, porque son lo mismo el uno que el otro; conservadores y liberales, no les guía otro interés y otra misión que disfrutar del poder para repartirse los girones de la túnica del pueblo entre sus paniaguados; pero ay de vosotros el día que el pueblo se dé clara cuenta de esto; ese día bien pudiera ser el Domingo.

Pueblo, votar á los conservadores es votar á los liberales, y viceversa; los dos partidos se han aliado; derrotar al alcalde residenciándole, era la muerte del caciquismo, y como este cacicato lo ejercen los dos partidos del turno, como conservadores y liberales repetimos, son lo mismo, se han unido para que no triunfes, porque la derrota del uno es la derrota del otro. Para que no tengan representación en el Ayuntamiento los republicanos, que representan la moralidad, y ellos libremente y á sus anchas continuar el juego de compadres que durante mucho tiempo han venido disfrutando, es por lo que se unen estos dos partidos y pretenden ir al copo. ¿Se puede dar mayor sarcasmo? ¿Has de consentir, pueblo, tamaña ofensa, menosprecio tan grande, burla tan sangrienta? Mañana en las urnas nos contestarás, y si consientes esto, si llegaran á realizar sus deseos los monárquicos, entonces, no hay redención posible para tí.

Pueblo, no votes á liberales y conservadores, que lo mismo son los unos que los otros: votando á los conservadores votas también al alcalde, al que tú no quieres.